

## TERRITORIO PYME TP

# Buscar trabajo tras fracasar como autónomo

### ¿Qué piensa un responsable de recursos humanos cuando recibe el currículum de un exautónomo?

LUCÍA VERA Madrid

En los últimos años, la falta de oportunidades laborales ha provocado un aluvión de emprendedores que han puesto en marcha su propio negocio. Pero ser autónomo no es tarea fácil, y no todos los negocios tienen éxito y salen adelante. Muchos profesionales se ven obligados a cerrar sus empresas y empezar de cero. Y en ese momento, ¿qué hacer? ¿Dónde buscar trabajo? ¿Hay vida laboral después de ser autónomo?

#### LA OPINIÓN DE LOS EXPERTOS

Ninguna de las empresas con las que hemos hablado descartaría contratar a una persona que haya sido autónomo. "Si cumplen el perfil que estamos buscando y pasan nuestro proceso de selección, el tratamiento que hacemos de estos candidatos es el mismo que el de los que han trabajado por cuenta ajena", según asegura Carlos Layus, director de recursos humanos de Connectis.

Por su parte, Gerardo González, *human resources manager* para España en Axactor, destaca que la condición de autónomo no debería ser ni un requisito ni una traba para conseguir un puesto de trabajo. "La experiencia me dice que la mejor forma de predecir el rendimiento profesional de una persona en cualquier puesto es su comportamiento profesional en el pasado".

Desde Infojobs, la directora general, Dominique Cerri, asegura que ella trataría a un exautónomo "si fuera el candidato que mejor cumple los requisitos que necesito para el puesto". Es decir, sin tener en cuenta ese hecho. Por tanto, los responsables de escoger a un candidato valoran sus aptitudes y capacidades para el puesto y no su pasado como autónomo o como asalariado. Podríamos concluir que no influye ni en positivo ni en negativo, según estas opiniones.

Sin embargo, otros expertos ven condicionantes positivos en un antiguo tra-

bajador por cuenta propia. Es el caso de Unisys. Su directora de recursos humanos, Mercedes Águeda, subraya que "un exautónomo está habituado a moverse en entornos dinámicos, cambiantes e impredecibles y así es el mundo en la actualidad. Por otro lado, el trabajo en formato autónomo obliga a desarrollar unas competencias que son muy apreciadas por compañías como Unisys".

#### DEBILIDADES Y VIRTUDES

En el lado de las debilidades, los expertos señalan que un autónomo es una persona acostumbrada a trabajar sola, por lo que tienen "menos desarrolladas las habilidades orientadas al trabajo en equipo", tal y como afirma el director de recursos humanos de Connectis.

Por su parte, la responsable de Infojobs señala como inconveniente el haber sido la única persona en la toma de decisiones, es decir, "que haya sido su propio jefe" y le pueda costar acatar decisiones de otros. Los procesos internos de una empresa y la alineación con un equipo son las "trabas" que señalan desde Unisys. "La jerarquía que existe en una compañía", o la falta de costumbre al recibir órdenes, son los puntos flacos de los exautónomos, según González, de Axactor.

Por otro lado, todos los expertos en recursos humanos destacan cualidades únicas en las personas que han trabajado por cuenta propia, y que valoran a la hora de contratar personas con este tipo de aptitudes.

En este sentido, la directora de Infojobs, sabe bien de lo que habla, ya que hace diez años ella misma fue trabajadora autónoma. Sabe lo que es, las características que se deben tener y cómo es el trabajo diario. Dominique Cerri explica que un autónomo tiene una "capacidad de gestionar su tiempo de una manera óptima, de liderar proyectos y tomar decisiones", además de que son personas habituadas a "marcarse retos, y es posible que tengan ini-



#### PISTAS

##### ALGUNAS BUENAS NOTICIAS QUE LLEGARÁN DURANTE 2017

En el inicio del año repasamos cuatro malas noticias que recibirían los autónomos en 2017. Sin embargo, en los próximos once meses también habrá cuestiones y cambios normativos que afectarán en positivo a este colectivo. Las recopilamos y explicamos a continuación: el autónomo queda fuera del SII. Los trabajadores por cuenta propia no tendrán que incorporarse al nuevo sistema de Suministro de Información Inmediata de IVA, que entrará en vigor el próximo 1 de julio. Esto es un alivio para el colectivo, que no tendrá que implementar y adaptarse a un sistema que, según los expertos, traerá consigo "nuevas, costosas e injustificadas obligaciones formales en el IVA". Para conocer el resto de buenas noticias, entra en: [cincodias.com/territorio\\_pyme](http://cincodias.com/territorio_pyme).



##### LOS AUTÓNOMOS QUEDAN FUERA DEL DEBATE SOBRE LAS PENSIONES

El Ministerio de Empleo y Seguridad Social ha convocado a los interlocutores sociales a una mesa de diálogo para debatir sobre las pensiones. Sin embargo, las principales organizaciones que representan a los autónomos se han quedado al margen de dicho diálogo, a pesar de haber solicitado al Gobierno en varias ocasiones su participación en la reforma de las pensiones. La Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA) y la Unión de Profesionales de Trabajadores Autónomos (UPTA) han solicitado que se les convoque a una mesa paralela para debatir sobre una cuestión tan importante como son las pensiones, que afectan a más de 3 millones de cotizantes autónomos y a 1,8 millones de pensionistas procedentes de este colectivo. Para conocer todos los detalles, visita: [cincodias.com/territorio\\_pyme](http://cincodias.com/territorio_pyme).

**Además de cumplir los requisitos necesarios para desempeñar el puesto, han de demostrar que saben trabajar en equipo y recibir órdenes**

ciativa porque habrán tenido que buscar proyectos".

Carlos Layus destaca como cualidades de los autónomos el ser flexibles, la iniciativa que tienen, su capacidad comunicativa y la valentía, el no tener miedo a los cambios. "La proactividad, la orientación al cliente y a resultados, además de la adecuada valoración de los riesgos y las oportunidades y la capacidad de superación" son las aptitudes que enfatizan desde Unisys. La capacidad para enfrentarse a las dificultades es otro de los puntos a favor que recalca Gerardo González.

#### VALORACIÓN

Después de valorar las respuestas de los expertos en recursos humanos, se puede concluir que aquellos que hayan sido autónomos y no hayan conseguido que su negocio prospere, pueden optar a un puesto como asalariados si

cumplen los requisitos y aptitudes necesarios para desempeñar el trabajo. Los responsables de personal valorarán su etapa como autónomos, aunque deberán demostrar que saben trabajar en equipo y recibir órdenes.

Como consejo para estos exautónomos, los responsables les recomiendan utilizar las redes sociales, retomar contactos en su trabajo por cuenta propia y poner en valor sus aptitudes y méritos. Para este último punto, resulta fundamental contar con un buen currículum y carta de presentación.

Para acelerar la consecución de empleo es interesante ceñirse a sectores en los que se haya tenido relación con anterioridad, ya sea como asalariado o como autónomo.

#### MÁS INFORMACIÓN EN

[http://cincodias.com/territorio\\_pyme](http://cincodias.com/territorio_pyme)